



AVES ARGENTINAS
Asociación Ornitológica del Plata

OCTUBRE, MES DEL FESTIVAL MUNDIAL DE LAS AVES

Por: Claudia D'Acunto
Coordinadora Festival Mundial de las Aves en Argentina

EL FESTIVAL EN EL MUNDO



El Festival Mundial de las Aves es una iniciativa de BirdLife International que resalta el valor que tienen las aves en el equilibrio de los ecosistemas y su relación con el ser humano. Se trata de un evento educativo y de concientización, el evento ambientalista más grande del mundo. Se desarrolla desde el año 1993.

En esta celebración participan cientos de organizaciones dedicadas a la conservación de las aves y la naturaleza, pero especialmente está dirigida a involucrar a personas que se encuentran fuera del ámbito de estas organizaciones, como una manera de incrementar la conciencia de la importancia que tiene proteger las aves y sus hábitats, como una forma de mantener el equilibrio ecológico. Cuya alteración redundaría en la desaparición de numerosas especies que dependen de ellas, lo que en última instancia podría llevar a la extinción del ser humano.

El Festival Mundial de las Aves, celebrado durante todo el mes de octubre, fomenta la conservación de las aves a través de distintas actividades. Cuenta con la

participación de todas las personas interesadas en celebrar las maravillas de la naturaleza y las aves con el ánimo de conservarlas. Las actividades realizadas incluyen caminatas guiadas para observar aves, charlas, talleres, exposiciones de arte (pintura, teatro, fotografías y películas), actividades para niños (títeres, concursos de dibujos, cuentos, poesías).

Siendo nuestro principal interés incentivar a las personas a la participación y cooperación en la conservación de las aves y sus hábitats.

En la actualidad participan organizaciones todas las regiones del mundo: África, América, Asia, Europa, Medio Este y Pacífico.

Birdlife también desea promocionar el vínculo existente entre las aves y la gente, y a través de este Festival desea fortalecer a los grupos para que tomen acciones a favor de las AICAs. BirdLife invita a todas las organizaciones del mundo a participar en este evento y a promocionar a las AICAs tanto a nivel nacional como a escala mundial.

Por este motivo el lema del Festival 2006 ha sido Áreas Importantes para la Conservación de las Aves (AICAs) alrededor del mundo. Las AICAs se encuentran en casi todos los países y su conservación es crucial para mantener poblaciones saludables de aves. A través del Festival Mundial de las Aves, BirdLife desea dirigir el interés del público a la importancia que tienen las aves y sus hábitats, y al mismo tiempo impulsar la conservación de miles de sitios importantes a escala global de los que las aves dependen.

El Festival en Argentina: En nuestro país, Aves Argentinas coordina a nivel nacional el Festival. En la edición 2006 participaron 19 provincias, 38 movilizadores locales coordinaron más de 110 actividades, en las que participaron más de 4.100 personas, todo un record para nuestro país.

Hace dos años que se ha sumado al Festival, la Base Orcadas, siendo el primer registro de la participación del continente antártico en el Festival Mundial de las Aves.

Ornitlón: El Ornitlón ó Competencia Nacional de Conteo de Aves, se estableció en 1993 para promocionar el valor de la naturaleza a través de la observación de aves. La idea fue reunir la mayor cantidad de personas para ir a observar aves durante un fin de semana y registrar tantos individuos, de las 10.000 especies de aves del mundo, como sea posible.

Se juega por equipos, cuyo objetivo es registrar la mayor cantidad de especies de aves, en un lugar y tiempo definidos. Existen dos categorías: 24 horas Libre (en todo el país) y 12 horas en Costanera Sur. Es una oportunidad única para que las personas se sientan cerca de la naturaleza a través de la observación de aves.

¡Únete este año a la celebración de las aves más grande del mundo!